

# LA DEFENSA

## Diario Católico de Avisos y Noticias

Alcoy, Sábado 11 de Marzo de 1911

Redacción y Administración  
Calle Pintor Casanova  
N.º 24

Precios de suscripción  
Alcoy al mes 1.50 Ptas.  
Para los obreros al mes 0.75 Ptas.  
Fuera al trimestre 4.50 Ptas.  
Número atrasado 0.15 Ptas.



Victorio Mártir San Jergel  
Defiende al pueblo de Dios

### CAMBIO DE DOMICILIO

El acreditado y habil fotógrafo D. Carlos Laporta, comunica a su numerosa y distinguida clientela, que ha trasladado su gabinete fotográfico de la calle de Santa Elena a la de San Nicolás N.º 4, junto a la «Aduaneta».

### CUARESMA

La historia evangélica nos recuerda el hecho de la Transfiguración de Jesús en el Tabor para robustecer la fe de los católicos.

En la 2.ª carta del Apóstol S. Pedro consta la declaración testimonial de este hecho, cuando aquel Apóstol en nombre de sus compañeros Santiago y Juan dice: «No son fábulas, ni ficciones ingenuas todo cuanto os relatamos del poder y advenimiento de Jesús, sino que nosotros mismos hemos sido testigos oculares y coadjutores de su Divina Majestad, cuando de una nube se escuchó esta voz: He aquí mi Hijo muy amado en quien tengo puestas todas mis complacencias. Escuchadle. Y nosotros hemos oído esa voz estando con él sobre el monte.»

Y refiere el Evangelio que después de una hora del camino llegó Jesús acompañado de Pedro, Santiago y Juan a lo más alto del monte Tabor. Allí quiso manifestar a sus predilectos discípulos entre resplandores de gloria y entre auras de ambrosia celestial un destello de la bienaventuranza prometida a los que primeramente le siguieron por el desierto de las penalidades y persecuciones.

Comentando el sabio S. Agustín la Transfiguración del Señor dice que la divinidad de Jesús escondida entre los pliegues de la humanidad, trascendió por un momento y por eso apareció la figura de Jesús tan magestuosa, tan sublime y arrebatadora.

S. Pedro profundamente encantado ante aquella grata visión del Tabor convertido en un retazo de gloria, exclamó con delirante acento: «Señor, bien estamos aquí.»

Estas palabras de Pedro fueron discretas; porque no se dio cuenta en aquella ocasión de que su carrera no había aún terminado en el Tabor, sino que era necesario antes derramar muchas gotas de sudor, sufrir toda clase de vejaciones y sacrificios y luchar legítimamente para conquistar, no el Tabor temporal sino el Tabor eterno.

He aquí lo que sucede a la mayor parte de los católicos. No quieren verse fuera de las comodidades que disfrutan en el mundo, no se deciden a realizar el menor sacrificio personal, ó pecuniario para ser bien quistos de Dios; pretenden dormir muchos años en el blando lecho de la apatía y no se atreven a enemistarse con los que se mofan de sus ideas y hieren sus sentimientos religiosos.

### EQUIS

Crónica extranjera  
La República portuguesa

### SU ÚLTIMO GESTO

La revolución portuguesa, representada por una República entera é inconsistente, ha entrado en un período eruptivo, precursor de los estertores de la agonía y de la muerte.

Machado dos Santos, el héroe de opereta bufa que derrocó la monarquía y levantó la República, según las crónicas fulminantes de aquellos turbulentos días, está poniendo de oro y azul a Alfonso Costa, el ministro de Justicia de nuevo régimen, verbe en anteriores etapas de toda fermentación revolucionaria. A su vez el conspícuo ministro acude a las columnas de su periódico para desnudar de toda aureola épica el pequeño Napoleón, dándole una cuantas vueltas y dejándole como no digan dueñas.

Chagas, el famoso periodista republicano, viéndo que por intrigas de Costa se le escapa en aeroplano la embajada de París, acomete furioso al Ministro, levantando la hoja de parra que cubría su insignificancia y su miseria.

Se da el caso curioso y divertido, aunque asqueante, que los ayer lobos de una misma camada, se lanzan unos á otros con las fauces abiertas para deshacerse á dentelladas, dándose tal maña en el desahogo de sus furres selváticos que á los pocos días de lucha en la plaza pública, todas aparecen con la piel hecha trizas y las carnes mal heridas y desangradas.

Y no es cuestión de principios—naturalmente—sino de postres, que en Portugal, como en todas partes, son los que preocupan á los revolucionarios en la hora del triunfo.

La inmoralidad es la hidra que enroscada al cuerpo de la República va á dar con ella al traste.

Nada en Lusitania está en su puesto. Todo está desquiciado: orden público, administración, crédito nacional, disciplina militar y vergüenza ciudadana.

Como si todo lo que pasa en Portugal fuese pose la joven y desenvuelta República, acaba de marcar un pos trer, grotesco gesto; suprimir para el cómputo oficial del tiempo la Era Cristiana.

No bastaba el cuadro trágico del fusilamiento de la libertad que significan el haber puesto candado á los labios

de los predicadores del Evangelio y el haber enjuiciado al Episcopado que habló al pueblo por medio de eloquentísima pastoral. Eran necesarias unas tintas de saínete para mayor decoro y esplendor de la pintura y vino la supresión de la Era.

Un pueblo tan grande y una República tan fuerte, brava y gloriosa, puede permitirse el orgullo de empezar á contar los años por la fecha de su propio nacimiento.

Se dice que el descontento cunde, que la marejada aumenta, que la contrarrevolución requiere sables y recueta fusiles. No sabemos si D. Manuel, que como dijo Mella, en gráfica frase, huyó envuelto en la peliza de «chouffeur», se sentirá con bríos para calzarse las espuelas y lavar con un acto de valor su primera atolondrada cobardía.

Para merecer reinar hay que saber morir.

De lo que estamos ciertos es de que en Lisboa se comienza á percibir á telejos algo así como el trotar de un caballo vengador, que será el del espaldón que meta en cintura á aquel tajo de pillos.

### FRAGMENTO

Las elecciones juzgadas por Castelar. Un jefe del Gobierno español, don Emilio Castelar, hizo de las elecciones esta descripción que no ha dejado de ser exacta:

«El ministro de la Gobernación, pesa como un yugo sobre el gobernador, el gobernador sobre el alcalde, el alcalde sobre los electores; las diputaciones, hechura de los pueblos, desaparecen ante los Consejos, hechura de los Gobiernos; los jueces, los administradores y estanceros, los guardamontes, los pertazgueros, los peones, los dependientes de los Ministerios de Gracia y Justicia de Gobernación, de Fomento, de hacienda, son otros tantos muñidores de elecciones, que ofrecen escuelas, caminos, perdón de multas, olvido de sucesos expedientes á los electores ministeriales; y amenazan con causas, prisiones, multas, persecución á los electores independientes; de modo que cada elección es una calamidad, cada comicio un mercado, cada elector un esclavo, cada ministro un Saltán, cada candidato un fomentador de la pública inmoralidad, cada acta un patrón de escándalo y de ignominia, y la red bajo la cual todo esto sucede, es la centralización administrativa, que, en vez de servir de escudo á los pueblos, se convierte en arma de guerra esgrimida por los gobiernos para falsear la voluntad del cuerpo electoral y traer diputados dispuestos á abandonar el mismo poder que los ha nombrado si le creen débil, y entregar palabra y voto al partido que les promete mayores bienes y más duradera influencia; porque la corrupción que eae de los gobiernos sobre los comicios sube en vapores perlitentes de los comicios á los Congresos, y de los Congresos á los Gobiernos, y con sus letales mismas á todos los hogares.»

Se vende ó se alquila un local, situado en la calle de Santa Marta números 43 y 45. Darán informes en la calle S. Nicolás 14.

### LOS DURMIENTES

Don Modesto Salazar, hombre muy recto y severo, que desde Enece hasta Enece nunca cesa de rezar, y no se quiere mezclar en el político ambiente, aunque en peligro inminente vea su Patria y su fe, hace mucho tiempo se que es católico durmiente.

Don Marcelino Moriones, varón muy serio y formal, que á ninguno quiere mal y refrena sus pasiones; más en tiempo de elecciones entiene que es lo prudente sostenerse indiferente sin votar por un carlista, aunque triunfe un anarquista, es, como el otro, durmiente.

Don Bonifacio Requena, persona de mucha unción, que no pierde una función, sea Trisagio ó Novena; y que si avanzando truena el jacobino torrente, no va á luchar cual creyente también es otro ejemplar del católico durmiente.

Y no quiero continuar de nombres la relación, porque sería cuestión de cuento de no acabar; pero no he de terminar, valga por lo que valiere y enténdale quien quisiere, sin decir que hay á porrillo como esos que el estribillo nombra; relata ó refiere.

SIMEÓN YERRO

### EL TIEMPO

SERVICIO METEOROLÓGICO

Estado y apreciación del tiempo á las 2.35 de la tarde del 10 de Marzo

La borrasca de los pasados días sigue como ayer, teniendo su centro sobre las costas de Argelia (Argel 759'6 milímetros). Una nueva borrasca con vientos del Sur se aproxima hacia las costas de Irlanda (Valencia 756'2 milímetros).

En nuestra región sigue el tiempo inseguro, y es lo probable continúe así.

La temperatura máxima ha sido de 16 en Murcia. La mínima de uno bajo cere en Albacete.

Hay mucha mar con vientos del Nordeste en las costas de Africa.

El pasado temporal ha dado 102 milímetros de lluvia en Puebla de Vallbona, y en conjunto 69 en Chiva. En la parte meridional ha llovido mucho menos.

(De la federación Agraria de Levante.

Se vende un motor de gas rico casi nuevo, sistema Crossley, de uno y medio caballos de fuerza, que podría verse funcionando y lo cederían en condiciones ventajosas.

Darán razón en la Administración de este periódico.

### PENSAMIENTO

Tiranía en nombre de la libertad, es la más horrible de las tiranías. Hiere y se mofa, persigue é impide la queja. Quejaos si no, y os dirán facciosos... ¿es posible? ¡Clamais por libertad, y os acusan de enemigos suyos!

APARISI

### PROYECTO DE ASOCIACIONES

Opiniones Prestigiosas

EL CARDENAL AGUIRRE

Ante la excepcional importancia que para la España católica tiene el proyecto de Asociaciones se han recogido los juicios é impresiones que merece á personalidades prestigiosas.

A este interrogatorio sobre el debate de dicho proyecto han contestado en esa forma:

El Cardenal Aguirre, Primado de la Iglesia española, ha declarado que el Episcopado acatará cuanto la Santa Sede disponga.

noles combatirán prudentemente el proyecto si no colabora en su redacción el Papa.

EL OBISPO DE JACA

El infatigable y batallador Obispo de Jaca, se ha expresado con su acostumbrada vehemencia.

Por mi parte, ha dicho, si el proyecto no se redacta de acuerdo con el Vaticano, le combatiré á sangre y fuego, llegando hasta la obstrucción, si es preciso.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO

El jefe del Gobierno ha declarado que el proyecto se discutirá primeramente en Congreso.

Dice que solo aspira á afirmar el poder civil.

SALABERRY

El elocuente diputado tradicionalista don Rafael Díaz Aguado Salaberry, se ha mostrado, como siempre que de cuestiones que afectan á la religión se trata, animoso y decidido.

Emprenderemos, ha dicho, si el proyecto se presenta en desacuerdo con Roma una activa campaña dentro y fuera del Parlamento, agitando al País en energía é incansable protesta.

MAURA

El jefe del partido conservador, se ha mostrado muy reservado cuando fué rogado para su opinión sobre el proyecto de Asociaciones.

A tantos requerimientos ha contestado diciendo, que considera dicho proyecto ineficaz y superfluo.

MORET

El señor Moret ha manifestado que apoyará el proyecto por no crear un conflicto al Gobierno.

AZCÁRATE

El señor Azcárate ha dicho que los republicanos apoyarán el proyecto, siempre que en él se proclame la soberanía del Poder civil.

Creé que no prosperará, porque eae el Gobierno, antes de aprobarse el proyecto.

# PÁGINA SOCIAL

# NOTICIAS

## LA BANDERA SOCIALISTA

El socialismo suele enbaucar á las muchedumbres ignoras y hambrientas con el lema atractivo de «libertad», «igualdad» y «fraternidad»; pero el socialismo ha corrompido la verdadera significación de esas tres palabras tan simpáticas y hermosas.

El socialismo pide libertad, pero tratándose de la Iglesia, dice que hay necesidad de esclavizarla hasta que desaparezca su influencia en todos los organismos sociales. ¿Que clase de libertad defiende el socialismo...? Los grandes filósofos hasta ahora han enseñado que la libertad es la facultad que tiene el hombre para moverse en la esfera del bien; porqu  no está en la esencia de la libertad, haber el mal, toda vez que el mal es carencia de libertad, como la enfermedad es carencia de salud y la muerte, carencia de vida.

Pues bien: el socialismo no quiere la libertad para la Iglesia.

¿Que acaso la Iglesia es un mal? Ahí está la historia de casi 20 siglos publicando á las cuatro vientes que la Iglesia, á imitación de su divino Fundador, ha pasado por el mundo haciendo bien á los hombres.

Luego el socialismo pide la libertad para todos los malos que no están con la Iglesia y eso no es libertad, es carencia de libertad ó mejor dicho, es la muerte de la libertad.

Veamos otra contradicción. El socialismo se pavonea con la palabra igualdad. Y ¿que entiende el socialismo por igualdad? La intelectual, no es posible; porque mientras el mundo sea mundo, habrá unos hombres con más talento, con más ingenio, con más potencia intelectual que otros. La física tampoco hombres de compleción más robusta que otros, de habilidad más en unos que en otros, de actividad y fuerza en unos más que en otros y de aquí la desigualdad necesaria en los bienes de fortuna.

La única que puede acercar el socialismo, es la igualdad de justicia á fin de que se extingan en una sociedad las dos castas de explotadoras y explotados; pero ¿como vá á conseguir el socialismo esta extinción tan plausible si empieza por manifestarse hostil á la Iglesia, única defensora de esa igualdad de justicia?

Y terminemos con la tercera contradicción. El socialismo se despepita pidiendo fraternidad; pero no se comprende que fraternidad busca el socialismo, cuando en su programa se vé retratado el odio más profundo al gobernante, al magistrado, al soldado y al sacerdote.

El socialismo mejor que un sistema de fraternidad, debiera llamarse de enemistad social.

ELIODORO

### El paraíso de los holgazanes

Hay un pueblecillo en Francia, Froissy, donde los hombres se dan la gran

vida. Estos filósofos epicúreos saben que las palabras son vanas y que no hay que pagar demasiado cara la ilusión de una superioridad. Tampoco ignoran que una existencia tranquila aligera el corazón y hace amable el espíritu: por lo tanto, han acordado tácitamente confiar á sus mujeres las labores difíciles y fatigosas.

Cuando se baja del tren en Froissy, se ve una mujer con una bandera roja, que maneja las agujas de la vía.

Esta señora es el jefe de estación; su marido es simplemente jefe de tren, y se halla bajo el imperio de su señora esposa.

En este pueblo femenino no hay cartero; hay «cartera»; es una moza robusta, que lleva sobre su plegado delante una correa con una chapa metálica. Gana un franco diario, y hay día en que recorre 25 kilómetros.

Hay también una barbera, que se lo afeita y corta el pelo dos veces por semana, porque los demás días trabaja en una fábrica de cepillos de dientes.

El tipo más notable es el de la tamborilera, mujer ya entrada en años. Haee más de un siglo que su familia goza de los honores del tamboril. Su abuelo era tamborilero; su padre, también. Cuando éste murió, ella, no quiso que otra familia se ennobleciera tocando el parche, y empuñó heroicamente los palillos. Cuando alguien del pueblo pierda alguna cosa, á buscar á la tamborilera, quien por la suma de veinte sueldos, llama la atención de los vecinos con los redobles de su caja destemplada, pregona la pérdida.

En Froissy es un hecho el feminismo. Su reino será pequeño; pero las mujeres tienen su reino.

Los hombres, entre tanto, pensarán que de qué deseada vida!

Las tendencias generales del Socialismo y del Cristianismo se identifican al pedir para el obrero el mejoramiento de su suerte, pero el socialismo habla en tiempo futuro: ¡Oh pueblo! serás feliz! mientras que el Cristianismo siempre ha hablado en tiempo presente. ¡Oh! Pueblo! Eres de Dios y quien á Dios tiene nada le falta.

ELIOS

## LA ANARQUÍA

(SEMBLANZA)

—Odie á Dios; niego la vida que el neo llama futura; al desprecio al fraile y al cura y al corazón que feanida. Doy benévola acogida al crimen y felonía, al error y rastrofía y á lo que envilece al hombre...

—Siendo así, ¿cuál es tu nombre?

—Pues muy sencillo: Anarquía!

J. de M. Trápala.

Los aborrecidos frailes están dando enseñanza totalmente gratuita en España á 133.991 alumnos,

sostienen 606 hospitales y dan comida á 8.668 ancianos,

á quienes sus hijos no pueden cuidar.

En el año 1908 repartieron gratuitamente 4.592.215 raciones de comida.

¡Que se sepa...!

Quien ataca á los frailes, ataca los intereses del pueblo.

Con razón, dice un colega: ¡Hijos del pueblo, defended vuestros intereses!!

Ahora, es preciso reconocerlo: los socialistas son lógicos; si el pueblo es soberano, que mande el pueblo; si los hombres tienen poco que esperar del cielo, que gocen cuanto puedan sobre la tierra.

Afuera, pues, todo gobierno, que es tiranía; afuera la propiedad, que es un robo. Prondhon lo ha dicho, y el Satanás de Charenton tiene razón.

APARISI Y GUIJARRO

## Quartilla social

La indicación obrera y sus dificultades.

Toda la acción social en nuestros días puede reducirse y como compendiarse en una sola palabra; la sindicación. A ella deben dirigir, tanto los patronos como los obreros, todas sus energías y enderezar todos sus esfuerzos.

Esto quiere decir que no somos partidarios de la sindicación como arma de guerra, y si abogamos por la organización profesional, también la queremos paralela, esto es, de patronos y obreros pero separados, para luchar como quieren los socialistas, sino para entenderse y buscar lo que de justicia pertenece á cada clase.

Y hecha esta aclaración, que consideramos necesaria, para evitar desconianzas y recelos, pasamos á tratar de la sindicación obrera y las dificultades que su implantación origina en nuestra ciudad.

La sindicación obrera se impone; he ahí una gran verdad; pero esta no debe llevarse á la práctica, si antes no se allanan cuantas dificultades se opongan á su realización.

Para que los obreros á quienes puedan interesar estas líneas, conozcan mejor estas dificultades, y partan de su estudio como base para la gran obra de la sindicación, las reduciremos á tres grupos: 1.º dificultades por parte de los mismos obreros; 2.º dificultades por parte de los patronos; 3.º dificultades por parte de los socialistas y elementos hostiles á la religión.

Nos ocuparemos tan solo en este título de las del primer grupo por

las más importantes, dejando las otras para sucesivas quartillas.

Y aún dentro del primer grupo, podríamos hacer la siguiente subdivisión, en gracia á la mejor inteligencia del asunto: dificultades ocasionadas por la apatía en que viven nuestros obreros, y dificultades que origina la falta de sentido social en el pueblo.

Efecto de la vida alejada de todo movimiento social que llevan la mayor parte de nuestros obreros, estos deseenecen por completo cuantas cuestiones se relacionan con su mejoramiento y regeneración social; no hablan, ni sienten ni se preocupan para nada de sus propios intereses que debieran ser el tema obligado de todas sus conversaciones. Excepcionales, desconfiados, desconocedores en absoluto de los grandes bienes que á su clase reportaría la acción social cristiana, desengañados tal vez por las muchas ocasiones en que han sido juguete de los que á todas horas se llaman sus redentores, han perdido toda esperanza de salvación; creen irremediable su estado, irredenta su condición,

habiendo este pesimismo de tal modo enervado sus fuerzas que el obrero ya no tiene fe en su propia salvación; y esta es la primera dificultad que debe vencerse, si de veras se busca la regeneración social del pueblo.

Haer ver al obrero por medio de una propaganda activa y persistente, que el pueblo puede salvarse por si mismo; levantar el corazón del proletario, enseñándole las soluciones sociales que han de mejorar su aflictiva condición, por medio de una acertada organización profesional; convertirlos los pocos que sienten las necesidades del obrero, en verdaderos apóstoles, trabajando por su organización en conferencias y mitines, en folletos y hojas volantes, en cursos de estudios sociales y conversaciones familiares, sin hacer caso de las fatigas, desengaños y amarguras de todo apostolado; he ahí el primer paso que debe darse para iniciar al obrero.

Si así se empieza, la sindicación surgirá espontáneamente, no habrá necesidad de imponerla; la pedirán los mismos obreros. En caso contrario, es inútil toda tentativa: si se crea algún sindicato, será sólo de nombre.

RAMIRO

«Eldord no puede ser duradero allí donde el sufrimiento es demasiado grande.»

«Para salvar las almas, es absolutamente indispensable que se vaya al pueblo, que se ponga en contacto con él, que se mezcle á su vida.»

«Cuando un pueblo no vá á la Iglesia, las obras sociales ofrecen pulpito al sacerdote, y por los medios materiales se los atrae á los sobrenaturales.»

ANTOINE

Mañana á las ocho y media de la noche y en el espacioso salón del Círculo Instructivo Legitimista se celebrará una velada literario-musical en honor de los Mártires de la tradición, con arreglo al siguiente programa:

### PRIMERA PARTE

- 1.º Serenata española de Espi, por el cuarteto de la sociedad.
- 2.º—Discurso por un miembro de la Juventud Legitimista.
- 3.º—Melodía á canto y piano.
- 4.º—Lectura de la poesía «También nosotros».
- 5.º—Gran Septour—«Bethoven», sinfonía á piano y cuatro manos.
- 6.º—Discurso por el Vice-Presidente de la Juventud Legitimista.

### SEGUNDA PARTE

- 1.º—Cavallería Rusticana (intermedio) por el cuarteto.
- 2.º—Discurso por el Vice-Presidente de la Junta del Distrito.
- 3.º—«Perqué el valch—Melodía canto y piano.
- 4.º—Poesía «El niño mártir de Tradición».
- 5.º—Sonábulo—fantasía á piano y violín.
- 6.º—Poesía «El Dos de Mayo».
- 7.º—Discurso por el Vice-Presidente de la Junta del Círculo.
- 8.º—Discurso resumen.

La Junta del Círculo Instructivo Legitimista encarece á sus socios y familias la asistencia á este acto, en recuerdo de aquellos que perecieron en defensa de sus más santos ideales.

El ministro de Fomento ha firmado una R. O. sacando nuevamente públicas subasta el ferrocarril de Alicante á Villajoyosa.

La Congregación del Santo Oficio ha prohibido la lectura de las siguientes obras:

- Lasplases, «Origen, naturaleza y formación del hombre», S. Salvat, 1890.
- «La Iglesia y los Estados», 1897.
- «Etiología y filosofía de la educación», 1899.
- «La sabiduría», Santa Talla, 1901.
- «El comueto humano», 1901.
- «Evolución y los errores», 1902.
- «Generación y herencia», San Salvador, 1902.
- «Ensayo de una definición de la estética», Barcelona, 1902.
- «La moral, es ley moral», San Salvador, 1903.
- «La psicología», 1904.
- «La política», Barcelona, 1905.
- «Mi concepto del mundo», libro primero; «Del hombre», 1907; libro segundo; «Dios», 1907.

Se gestiona la creación de una Comisión Hidrológica Forestal en esta provincia.

El señor director general de primera enseñanza se propone visitar algunas escuelas de provincias y tomar parte activa en la organización material de algunas graduadas, acerca de las cuales dará las conferencias que sean necesarias.

# Emulsión de aceite hígado bacalao

## con hipofosfitos de cal y sosa

# del DR. MONLLOR

La mejor entre las económicas.—La más económica entre las mejores

Frasco pequeño 1'50 pesetas, id. grande 3.—A granel—100 gramos 0'50, 1000 gramos 4 pesetas.

# Farmacia Ctral. del Dr. Monllor-Polavieja, 22

Empiecen las mejores aguas minerales embotelladas: Vichy Hépatal (estómago), Vichy-Célestins (rinoses), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

PATRONATO DE LA JUVENTUD OBRERA

En la Capilla de esta asociación, por la mañana a las 7 y media Misa y ejercicio de los Siete Domingos en honor de S. José; al anochecer rezo del Via Crucis.

Santos ejercicios espirituales dirigidos por el Rdo. P. Cándido Arceyña, Guardián del Convento de PP. Franciscanos de Concoctina. Darán principio mañana en la Capilla de este centro obrero, celebrándose el primer acto a las 6 de la tarde; en los días siguientes hasta el sábado a las 7 de la noche, con rezo del Santo Rosario y después plática de ejercicios.

Se recomienda la asistencia a todos los obreros de sentimientos cristianos.

MILITARES

El Diario oficial del ministerio de la Guerra del día 10, declaró apto para el ascenso a nuestro distinguido paisano el bizarro coronel don Leopoldo Romanez.

El Excmo. señor don Adolfo Villa y Miguel ha hecho entrega del mando de la plaza provincia al general Viana Cárdenas.

Mañana a la hora de costumbre, el Regimiento de Vizeya, oirá misa en el patio del cuartel.

SUCESOS

En la clínica municipal fué asistido Vicente Castelló de 19 años, operario de la estación del Norte habiéndosele amputado los dos dedos medio y anular.

ANUNCIO INTERESANTE

Por donativo de una persona piadosa se admitirán en la secretaría de la Casa de Desamparados, por todo el tiempo de Cuaresma, instancias para entrar en sorteo de dos lotes de a cien pesetas cada una para doncellas pobres que tengan que contraer matrimonio y reúnan las condiciones siguientes:

- 1.ª Tener de 20 a 26 años y casarse con soltero.
2.ª Ser natural de Alcoy.
3.ª Ser de buena conducta.

Las condiciones primera y segunda, las acreditarán por papeleta simple de la parroquia de su bautizo; y la tercera, con la firma de uno de los señores eclesiásticos de esta ciudad o cualquier individuo de los que componen la Junta Directiva de la Casa.

El sorteo se verificará públicamente el domingo siguiente a la Pascua de Resurrección a las diez horas de su mañana, en el zaguán de la misma Casa; debiendo ser solteras en aquellos días las que entren en el referido sorteo y serán premiadas la primera y segunda que salgan del globo. Si resulta que alguna de las premiadas hubiera ya contraído matrimonio al tiempo del mencionado sorteo se entiende que renuncia a la dote, pasando su derecho a la tercera que salió en suerte y en su defecto a la cuarta, etc.

La entrega de las repetidas dotes se afectará el tercer día de Pascua de Pentecostés, a la diez de la mañana en la administración de la Casa, mediante la presentación del certificado de haber contraído el matrimonio, extendido en papel simple por el archivero de la parroquia donde se haya celebrado, debiendo constar en él que eran solteros los contrayentes. Si no hubieran contraído el matrimonio ya en aquel día, perderían su derecho pasando la dote a aumentar el número de las del año siguiente.

En la Casa de Desamparados se admiten los documentos todos los días.

SECCIÓN RELIGIOSA

Marzo 11.—San Heracleo, Obispo

SANTO DE MAÑANA

San Gregorio el Magno, papa y doctor

CULTOS DE MAÑANA

P. de Sta. María. A las 4 misa de adoración nocturna. A las 6 el novenario de la gracia a S. Francisco Javier, a las 7 y 1/4 misa de comunión y ejercicio de los siete domingos. A las 9:30 misa y ejercicio de los siete domingos. A las 10:30 misa mayor con sermón cuaresmal por el Sr. Arcipreste. Al anochecer el ejercicio del vía-crucis.

P. de S. Mauro. A las 7 misa de comunión, a las 9 la mayor; por la tarde a las 3 y 1/2 ejercicio con sermón cuaresmal por el Dr. D. Vicente Garcia, Cura, a continuación ejercicio de la Corona dolorosa por los P.P. Franciscanos, al anochecer el ejercicio de los siete domingos a S. José.

I. de S. Agustín. A las 7 misa de comunión de los siete domingos a S. José, al anochecer ejercicio del sexto domingo.

I. del Ste. Sepulcro. A las 7 misa de comunión a las diez retiro a las Hijas de María. Por la tarde a las 4 ejercicio de Hora por la V. O. T. del Carmen, a continuación el retiro.

I. de Nuestra Señora de los Desamparados. A las 7 misa de comunión. Por la tarde a las 4 el ejercicio cuaresmal con rosario, vía-crucis y sermón.

CULTOS DEL LUNES

P. de Sta. María. Continúan los ejercicios del vía-crucis al anochecer.

P. de S. Mauro. Al anochecer principia el Septenario a S. José por una familia piadosa.

I. de S. Agustín. Continúa el ejercicio del mes a S. José.



Por el alma de la difunta

D. Margarita Mira Valero

se celebrará mañana el ejercicio del Via Crucis en la Parroquia de Santa María.

Movimiento de población

Parroquia de Santa María

BAUTIZOS

Ninguno.

Parroquia de San Mauro

Ninguno.

CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana

Médico: D. Juan Segura.

Practicante: D. Ramon Brotons.

Ultramarinos de San Antonio

POLAVIEJA, 9.

Completo surtido en embutidos que- sos, conservas de carne y pescado, vinos de Rioja y Jerez, Licores y aperitivos.

«Ostras» de Arcachón a 60 céntimos docena.

Servicio a domicilio

Básculas, Areas para ocudales.

J. A. y Bernart Barcelona Referencias, Vicente Jordá San Nicolás 95.

Por teléfono

Madrid 11 a las 12:55

«La Gaceta»

Publica una R. O. anunciando que el plazo para la provisión de las vacantes en obras públicas termina el 21 de los corrientes.

Haciendo el nombramiento de sobres-tantes de obras para Valencia.

Y otras disposiciones de escaso inte-rés.

Ocupaciones del

Presidente

El señor Canalejas ha pasado la ma-ñana atareadísimo.

Ha conferenciado con los señores Cobián y Alonso Castrillo. Con el pri-mero sobre asuntos económicos; y con el segundo sobre asuntos políticos de actualidad.

Después ha recibido a los periodis-tas diciéndoles que no tenía noticia nin-guna que comunicarlos.

Para el lunes

Se asegura que el próximo lunes em-pezará la discusión en el Congreso de los proyectos del señor Cobián, comen-zando por la reforma del artículo 4.º de la ley de Banco.

Ministros enfermos

El ministro de estado señor Garcia Prieto se encuentra más aliviado de la dolencia que le aqueja.

Los ministros de Gracia y Justicia y de Marina se hallan enfermos.

Consejo de ministros

El lunes próximo se celebrará Consejo de ministros, que probablemente conti-nuará el martes.

El jueves tendrá lugar otro consejo, que presida don Alfonso.

El incidente de ayer en el Congreso

La ocurrencia del señor Sastrón, di-putado de la mayoría, de atacar al mi-nistro de la Gobernación por las órde-nes dadas al Gobernador de Valladolid para que apoyase a los Candidatos de señor Alba, de quien dijo que no tenía otras simpatías en aquella Capital que las de los vagos y golfos, ha sacado de quicio a varios diputados de la mayoría que andan corriendo la seca y la meca para que el Sr. Sastrón retire las frases pronunciadas y solucionar el conflicto amigablemente, antes de que adquiera mayores proporciones.

El Sr. Sastrón se muestra terco é in-terista en que el Sr. Alonso Castrillo entregue los capitales a gente poco es-crupulosa, y que del ministro de la Go-bernación y del señor Canalejas puede esperar poco la organización y la diet-plina, de que necesitan todos los par-tidos para funcionar con regularidad y sin tropiezos.

En los círculos, tertulias y reuniones políticas, constituye el tema del día el exabrupto del señor Sastrón.

Nadie se explica el suceso porque el dicho diputado goza fama de tranquilo y reposado, y las frases con las que arremetió contra Canalejas y contra Alonso Castrillo, fueron hasta duras y molestas como lo demostraron los ges-tos y visajes que hacía el Presidente de ministros, y las declaraciones que ha hecho posteriormente lamentando la conducta del señor Sastrón.

Valencia

Incendio en San Mi-guel de los Reyes

En el penal de San Miguel de los Re-

yes se desarrolló ayer tarde a las seis y media un violento incendio, debido sin duda a la gran cantidad de esparto y cáñamo depositado en los altos del edi-ficio.

Los reclusos fueron trasladados al ala izquierda del edificio, dedicándose el director con los vigilantes a atajar el fuego que no ha podido sofocarse hasta las tres de la madrugada de hoy, gra-cias a la intervención y pericia de los bomberos a quienes se avisó oportuna-mente.

Fuerzas de la benemérita auxiliadas por los regimientos de Mallorca, Guada-lejara, Alcantara y Victoria Eugenia han acordonado convenientemente el edificio para que no se escapase ningun recluso. También han acudido todas las primeras autoridades fuerzas de seguridad y guardia municipal monta-das.

No hay que lamentar desgracias per-sonales.

Barcelona

De aviación

Sobre la ciudad condal evolucionará mañana el aviador Giabert, que inte-rumpió su proyecto el pasado domingo a causa del mal tiempo.

Son numerosas las personas que con tal motivo piensan trasladarse al Tibidabo.

Del Extranjero

Bélgica

El rey y la reina de los belgas han embarcado a bordo del «Canopie» para Alejandría.

Paris

Terrible accidente ferroviario en Vincennes. Dos muertos y siete heridos

En un tunel cerca de la estación de Vincennes ha ocurrido una dolorosa desgracia; un grupo de obreros que trabajaba en la vía, al ver llegar el tren que se dirigía a Nogent sur Marne se apartaron para que pasaran atravesan-do la vía descendente.

En aquel momento llegada a toda ve-locidad un tren que se dirigía a Pa-ris.

Los desgraciados fueron atropellados por el conveoy. Dos de ellos fueron muertos otros siete quedaron heridos de más ó menos gravedad.

Los cadáveres de los des infelices obreros han sido transportados al ayuntamiento de Vincennes.

Los heridos han ingresado en gra-ve estado en el hospital militar de Bé-gin.

Algodones

Información Telegráfica de las Sras. Riva-Iy Garcia de Barcelona, los que garan-tizan las operaciones.

Barcelona 11

FUTUROS

New-York Cierre Alza Baja Marzo 14'27 11

Gran rebaja de precios

Se venden acciones del Viaducto mal llamado de Canalejas.

Daran razón en la Administración de este Diario.

Table with market data for Liverpool, including dates and prices for various goods like flour and sugar.

Bolsa Cierre

Table with market data for various securities, including bonds and stocks, with columns for 'AYER' and 'HOY'.

Grandes aromáticos desinfectantes para la boca

Se venden en la Droguería del Soldado.

Juan Botella Reig

Polanieja 4 ALCOY

Taller de Escultura y dorado Francisco Pérez Piles

Se construyen y doran altares, andas guienes, candeleros, sacras y demás ob-jetos para el culto divino.

Se restauran imágenes y se decoran templos.

Se hacen marcos para ampliacion-es.

Gran surtido en molduras. El dueño de este conocido y acredi-tado establecimiento participa al pú-blico su traslado a la casa número 52 de la misma calle San Nicolás, donde con importantes mejoras ofrece a su numerosa clientela sus esmerados ser-vicios.

San Nicolás 52

Cerería de San Antonio

DE

Enrique Sanus Aura

(Antes Pérez Sanus y C.ª)

El dueño de este acreditado estable-cimiento participa a sus numerosos clientes el haber trasladado su fábrica de la calle San Miguel, número 60, a la de San Nicolás 52 donde encontrarán gran surtido en velas de todas clases y tamaños, a precios económicos.

Especialidad de la casa en velas para el culto por la nueva adquisición de nueva mecha químicamente prepara-da.

Cera para entierros a precios redui-dos.

Se sirven encargos a domicilio. SAN NICOLÁS 52 PRINCIPAL.

Tip. «LABUENA PRENSA»

# El Maravilloso remedio de los tiempos modernos Miogenol del Dr. C. Caldeiro

SALUD.-FUERZA.-VIGOR

Tónico reconstituyente á base de nucleógeno y arrhenal.  
Remedio soberano para el agotamiento de los nervios convalescencias, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, trabajos anórmale, etc.  
El Miogenol se abre paso, por sus propios méritos y es recetado por los Sres. Médicos más eminentes del mundo.  
Los maravillosos efectos que el Miogenol produce en el organismo le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y fuerza vital.  
Entre los medicamentos de su especie el Miogenol es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.  
El Miogenol no ataca los órganos digestivos, sinó por el contrario, es un gran estimulante.  
El Miogenol tonifica-El Miogenol fortifica-El Miogenol evita la inflamación de las piernas. El Miogenol evita los vértigos y mareos.  
véndese este producto en las Farmacias y Droguerías acreditadas

PÍDASE en todos los buenos establecimientos el incomparable

## LICOR CARMELITANO COGNAC DE MOSCATEL

Fabricado por los Religiosos Carmelitas del Desierto de las Palmas, BENICASIM (Castellón)  
Premiado con Medalla de oro y Diploma de honor en varias Exposiciones  
Representante en Alcoy: DON EMILIO BALAGUER



## FUMADORES Hurol

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina cura las afecciones de la boca, gargana y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pu'monías y tuberculosis.  
Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.  
Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta  
Depositarío en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor.—P. Lavieja 22.



Paquetes	Pastillas	Precios
400 grs	14, 16, 24	5, 6, 7, 8, 10 rs.
460 "	14, 16	6, 7, 8, 10 "
350 "	14, 16	4, 5, "

Cajit 2 de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. / 1 detall. Principales ultramarinos.

## Alimento económico

para la cría y cebo de ganados y aves de corral  
El que desee tener un excelente y económico alimento para esta clase de animales, adquiera la pasta de cacahuet que se vende en la calle de San Mauro número 15.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun cuando su voluntad se centre en el alcohol.  
Una cura inefensiva llamada Pelvo Coza, ha sido inventada, es de fácil tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del consumidor.  
Tras aquellas personas que tengan un embelesamiento en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Pelvo Coza. Escríbale hoy Coza Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Pelvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y V.D. se presenta á uno de los depósitos al por mayor. Si no puede Vd. presentarse, por favor escriba para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres.  
Depositarío en Alcoy: Farmacia de Lavieja, P. Lavieja 22.  
Alcoy, Pinar, Carabina, 8.

## LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA

SOCIEDAD DE PREVISIÓN Y CAJA DE AHORRO POPULAR

Creación á sus asociados de un capital, mediante entregas dedese cinco pesetas al mes, durante diez años.  
Las Cajas de Contraseguro vienen pagando anualmente, desde 1902, á los herederos ó beneficiarios de los asegurados fallecidos, más del doble de las cantidades que habían impuesto en la Sociedad.

REPRESENTANTES EN TODAS LAS PROVINCIAS Y PARTIDOS JUDICIALES DE ESPAÑA  
DOMICILIO SOCIAL: ALCALA, 38, MODERNO.—MADRID  
Agencia en Alcoy, San José 20 principal

Autorizado este anuncio por la Comisaría General de Seguros.